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тие «Дубоёмский мох». Со-
гласно плану-графику, утвер-

жденному решением гориспол-

кома, начало вывозки — де-

кабрь 1990 года, окончание —

середина марта 1991 года.

О У заместителя председа-
теля горисполкома А. Г. Пара-
моненко заседала постоянно

действующая комиссия для ре-
шения вопросов по выдаче и

пиМпССИл ДЛЯ ttJt:- ПЯНИО Г'Г'Г'ТП /

Чтения вопросов по выдаче и Н . В. Игрушка)
? /ЖЖЖЖЖЖЖЖжжжжжжжжжжжжжжжжжжжж/ & ПО взысканию яаяплжрннп

О V заместителя председате
ля горисполкома Г. М. Днмчя'
ны состоялось заседание ко-

миссии по индивидуальной и

кооперативной трудовой лея

тельности. Заслушана инфор"
заместит еля управляю!

щего Сланцевским отделением
Промстройбанка Н. А. Согомо-
няна о работе банка по контро-

лю за деятельностью коопера-

тивов. Рекомендовано Сланцев-
скому отделению Промстрой-

СССР (управляющая

Телефон гласности—

2 - 35-74
(работает по понвдельнинам с 16 до 17 часов )

жизнь по ТАЛОНОМ
«Где отовариваются ра-

ботники горкома партии,

исполкома, милиции? — с

такого вопроса начала свой
разговор с корреспондентом
газеты рабочая СПЗ «Слан-
цы» В. Г. Кондратьева. —

Я их никогда в очередях не

вижу. Очень интересно это

было бы узнать». Кто-то,
может быть, не поверит, но

эти три учреждения, как,

^впрочем, и все остальные,

участвовали в свое время в

жеребьевке очередей на при.

возы промышленных това-

ров, и розыгрыш этот опре-

делил следующий порядок:

милиция — 27 привоз, гор-

ком партии — 44, исполни-

тельный комитет — 76. Что
касается продовольственного

снабжения, то работники
ОВД, горкома и исполкома

отовариваются, как все

остальные, по продуктовым

карточкам. А желающим их

лицезреть в очередях мож-

но посоветовать подежурить

в тех же магазинах, кто его

знает, может быть, посчаст-

ливится увидеть.

Если одни не видят в

очередях работников аппа-

рата, то пенсионеров и уча-

стников войны в очередях

за талонами в ЖЭКах при-

ходилось, видимо, видеть

многим. Висело на дверях

магазина объявление о том,

что 19 — 20 октября будут
выдаваться талоны на чу-

лочно-носочные изделия в

первом микрорайоне. Инва-
лид войны А. П. Николаев,
проживающий на Партизан-
ской, 33, пришел в ЖЭУ-1
к 10 часам утра в первый
день, и, как оказалось, к ша-

почному разбору: талонов

уже не было. Все обделен-
ные талонами ветераны и

пенсионеры приходят и тол-

пятся в коридорах исполко-

ма, поток ходоков не конча-

ется. Хотя правильней было
бы разбираться в советах
своих микрорайонов. По од-

ной простой причине, что

ответственные работники
исполкома отдают талоны

иа микрорайоны соответст-

венно численности жителей,
а уже там их • распределе-

нием занимается совет вете-

ранов! Если в первом мик-

рорайоне талоны достаются

тем, кто занимал очередь

еще с вечера, по принципу:

кто смел, тот и съел, то

кидаться надо не в испол-

ком, а, видимо, к предсе-

дателю совета А'. К. Аксе-
нову, который должен отве-

тить за порядок распреде-

ления талонов.

Похожая ситуация сложи-

лась и у М. П. Симплин-
ской, жительницы улицы

Спортивная, дом 19. «Муж
у меня без ноги, инвалид

войны. Понятно, что стоять

часами в очередях за тало-

нами нет возможности. Од-
нажды он простоял в

ЖЭУ-1 с 3 часов до вечера,

но так ничего и не доста-

лось. Вы знаете, ведь до

сих пор инвалидам войны
были в этом отношении
льготы. А теперь разве их

нет, я имею в виду распре-

деление чулочно-носочных

изделий? Кто же их отме-

нил?».
Как бы ни тяжело было

узнать инвалидам и участ-

никам войны, но тем не ме-

нее, как нам сообщили в

исполкоме, на эту катего-

рию товаров для ветеранов

льгот нет, и они будут их

получать в порядке общей
очереди. Что ж сделаешь,

когда жизнь наша теперь

вся идет по талонам.

А. ВЛАДИМИРОВ.
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Среди слесарей-ремонтников цементного завода

часто лучшим называют слесаря сырьевого цеха Ва-
лерия Борисовича Козлова (на снимке).

© Возвращаясь н напечатанному

„в молоке, сметане, твороге “
В № 223 газеты «Знамя труда» была опубликована статья

Д. Соколова «О молоке, сметане, твороге». Из статьи мож-

но сделать вывод, что работники молокозавода не хотят

кормить город, так как на прилавках магазинов молочных

продуктов нет. Объяснения заведующих о том, что раньше

поступало сметаны больше, чем сейчас, ни о чем не говорят.
Фонды на второй и третий кварталы больше, 1 чем на пер-

вый и четвертый. За 19 дней ноября 1990 года было про-

изведено и отправлено в торговую сеть 238,3 тонны молока,

22,2 тонны сметаны, 10,3 тонны творога, тогда как за 19
дней ноября 1989 года 174,1 тонны молока, 21 тонна сме-

таны, 7,3 тонны творога. В прошлом году мы более или ме-

нее в достаточном количестве имели продукты питания, а

сейчас сидим на талонах. Вот и делайте вывод, может ли

молочный завод покрыть все недостающие продукты.

Г. НИКОЛАЕВА,
председатель СТК молочного завода,

Г. СИМОНОВА,
экономист.

взысканию задолженно.

; (L™ 41° сс УДам в Госарбитраж
5 1 СФС1 на все кооперативы,

К имеющие просроченную ссуд-

I ную задолженность. Принято к

к сведению, что по кооперативу

5 «Нептун» (председатель С. В.

5 Яковлев) Госарбитражем
^ РСФСР удовлетворен иск

! Промстройбанка города Сланцы
^ о взыскании ссудной задолжен-

S пости. Кооператив «Алгоритм»
> (председатель А. П. Ливарский)
!/по результатам проверки фи-
J нансово . хозяйственной дея.

j тельности предупрежден. В свя-

кзи с тем, что кооперативы

! «Пчелка» (председатель О. Е.
^ Полозов), «Славяне» (предсе-
Пдатель В. В. Азиатсков) дли-

\ тельное время не работают, ко.

j миссией принято решение’ по-

ставить вопрос перед исполко.

U мом о ликвидации данных коо-

перативов.

О В отделе культуры горис-

полкома состоялось совещание

с председателями исполкомов

сельских Советов, руководите-

лями учреждений культу-

S ры района о переходе

$ с января 1991 года на но-

вые условия хозяйствования.

Они были ознакомлены с нор-

мативными документами, но-

вым временным положением о

клубных учреждениях системы

Министерства культуры

РСФСР, о внедрении в работу

учреждений культуры договор-

ных форм организации и сти-

мулирования труда художест-
венно - творческих коллективов

и других структурных подраз-

делений культурно-просвети-
тельных учреждений.

О На заседании администра-

тивной комиссии рассмотрено 9
дел. За утрату паспорта двое

предупреждены, один оштрафо-
ван На 10 рублей. За спаива-

ние несовершеннолетних И. О.
Абрамова оштрафована на 50
рублей. За расточительное рас-

ходование электроэнергии ош-

трафован на 50 рублей Б. А.

Любезный (железнодорожно-
упаковочный цех цементного
завода). За нарушение правил

благоустройства оштрафованы
на 25 рублей М. Ю. Яковлева
(ЖЭК цементного завода) и на

15 рублей Е. А. Мысляева
(детсад № 13) и двое преду-
преждены.

ПОЗИЦИЯ ВЕТЕРАНОВ ♦ 0П1Т с ЛШ11ма "-w™" 1СШтаветеранов] и труда
Пленум начался с приятного теранов. Городской совет вете. тающих. Сейчас здесь 560 ве- ления, вовлечение пенсионеров ров продали мясо совхозу, из

события. Благодарственные гра- ранов также отмечен этой на, теранов, из них 27 ветеранов в выполнении программы «По- 270 тонн молока, поступивших

моты и нагрудные знаки Ленин, градой. войны. Организаторскую ра- дворье» и оказание помощи пре- от населения, свыше 180 тонн

градского областного совета Первым вопросом повестки боту вели самые активные, а старелым. В этом году в Вы. сдано пенсионерами. Это суще-

ветеранов войны и труда были дня пленума были отчеты пред- на общие собрания, п.разднова. скатке состоялось торжествен- ственный вклад,

вручены ребятам из школ седателей советов ветеранов ние Дня Победы приглашались ное открытие памятника мест. Большую часть своего вы.

№№ 1 и 6, членам группы шахты «Ленинградская» (Д. И. все. Проводились экскурсии ным жителям, ие вернувшимся ступления А. К, Аксенов посвя-

«Поиск», а также руководите- Корныщев), первого микрорайо- по памятным местам боев Вели- с войны. Много пришлось по- тил рассказу о том, как распре-

лям группы А. В. Глобину и на (А. К. Аксенов) и совхоза кой Отечественной войны, под- работать активу ветеранского деляются среди неработающего
О. Афанасьевой. Школьники «Родина» (Т. А. Фоминов). держивались связи со школой совета, чтобы уточнить все фа. населения талоны на различ-

проделали большую работу по — Меня избрали председа- № 11. Д. И. Корнышев побла. милии. К Дню Победы при- ные товары. Нареканий на ор.

увековечению памяти бойцов, телем совета ветеранов шахты годарил за финансовую помощь урочиваются обычно благоуст- ганизацию этой работы много,

погибших в годы Великой Оте- без моего ведома, — так начал администрацию, совет трудово. ройство мест захоронения, но и самим членам совета при-

чествекной войны, об этом не свое выступление Д. И. Корны, го коллектива ЛПО «Ленин- встречи участников войны с мо. ходится нелегко. Пришлось за-

раз рассказывалось и в нашей шев. — Ничего не оставалось градсланец». лодежыо. Для ветеранов прово. вести систему учета талонов,

газете. Почетные грамоты Все- делать, как начать работать. Среди основных направлений дится традиционный «огонек», поскольку на «честность» по-

союзной организации ветера. Важным делом совета на работы совета ветеранов совхо. Многие ветераны войны и тру. лучателей не всегда можно рас-

нов войны и труда за активное шахте «Ленинградская» стала за «Родина» Т. А. Фоминов на- д а активно помогают совхозу в считывать. Кроме того, прове-

участие в общественной работе регистрация всех ветеранов, звал патриотическое воспита- заготовке кормов, сдают мясо и дено обследование материаль.

были также вручены группе ве- как работающих, так и нерабо- ние школьников и всего насе- молоко. Нынче 112 пенсионе. (Окончание на 2-й стр.).



£ страница (ЗНАМЯ Т' Р У Д А* 28 ноября 1990 годя

Навстречу отчетно-выборной конференции городской организации НПСС

Закончилась первая учебная
четверть, и вместе с ней — от-
четы и выборы в партийных
организациях школ. 26 учяте-

лей-коммунистов избраны деле-

гатами на XIX городскую от-

четно-выборную партийную
конференцию. С каким настрое-

нием, с какими мыслями и

предложениями придут они па

конференцию? Безусловно, у

каждого делегата свое видение

как школьных, так и партий-
ных проблем, но прошедшая

отчетно-выборная кампания

дает основания говорить о не-

обходимости формирования чет-

кой политической и профессио-
нальной позиции* учптелей-ком-
муннстов. Сегодня партийные
организации учебных заведений
города объединяют 204 комму-

ниста. С осени 1989 года по

настоящее время из рядов

КПСС выбыло 44 педагога.

Сократились партийные орга-

низации школ J\b№ 1, 2, 3, 5,
6, 7, 10, 12, перестала суще-

ствовать партийная организа-

ция в ПТУ-57, в Школах

№№ 4, 1 1. школе-интернате
№ 1. В ПТУ-15 численность

коммунистов осталась прежней.

Мотивы выхода учителей из

партии разнообразием не отли-

чаются: большинство из них —

«разочаровавшиеся» по тем

или иным причинам. Не под-

вергая сомнению искренность

многих заявлений, тем не Ме-

нее, беру эго слово в кавычки,

так как стало оно штампом,

уже стершимся от слишком ча-

стого повторения. Думаю, что

корни нашего всеобщего разо-

Об ъ е диняться
(РАЗМЫШЛЕНИЯ О ПЕРСПЕКТИВАХ ШКОЛЬНЫХ. ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ)

чарования и неумного покаяния

с одной стороны — в полити-

ческой наивности, помноженной
на многолетнюю привычку быть
«руководимыми» сверху, с дру-

гой — в отсутствии реальной
отдачи в работе школьных пар-

тийных организации. Поэтому
уместнее говорить не о мотивах

выхода из КПСС, а о причинах
создавшегося положения и

искать практический выход из

него. По мнению большинства
педагогов.коммунистов (и это

прозвучало на прошедших от-

четно-выборных собраниях), на-
зрела необходимость объедине-
ния коммунистов школ и созда-
ния единой партийной органи-

зации. Тем более, что в соот

ветствии с новым Уставом
КПСС, принятом на XXVJI1
съезде партии, малочисленным

(в основном от 7 до 15 чело-

век), разобщенным школьным

партийным организациям труд-

но самим определять направле-

ние и формы партийной рабо-
ты. Новый Устав не оживил

работу первичен (может быть,
потому, что время было упу-

щено?): освободившись от ме-

лочной регламентаций сверху,

партийные организации школ

не знают, что делать с этой
неожиданной «свободой», а не-

которые — и не хотят знать.

Кажется, что так проще и

удобнее.

Совсем недавно в Доме по-

литпросвещения и К miCC со-

стоялась встреча коммунистов

школ Ленинграда с секретарем

по идеологии ЛОК КПСС Ю. П.
Деловым. Набеган вперед, ска-

жу, что такая же встреча пла-

нируется 6 декабря с учнтеля.

ми-коммунистами школ Ленин-
градской области. Разговор со-

стоялся конкретный п кон-

структивный: па сегодняшний
день перед коммунистами школ

стоят 2 основных задачи. Пер-
вая и .главная состоит в том,

. что в условиях перехода к рын-

ку учитель оказывается в ряду

малообеспеченных и социально

незащищенных категорий' пасе- ‘
ленпя. Допросы уменьшения

недельной нагрузки, увеличе-

ния заработной платы, опреде-
ления критериев оценки труда

учителя встанут в полный рост.

Будут ли они решаться на

уровне союзного или республи-
канского законодательства? На
сегодняшний день ясности нет.

Учитывая создаваемую кон-

цепцию регионального народ-

ного образования, можно пред-

положить, что часть этих насущ-

ных проблем будет решаться

на уровне местных органов

власти. Объединенной партий-
ной организации, думаю, под

силу будет определить возмож-

ные пути решения социальных

проблем, легче будет отстаи-

вать свою точку зрения в го-

родском Совете (вот тогда по-

жалеем, что так мало у нас де-

путатов-учителей! ) .

Попытка в государственном
масштабе изменить структуру

власти по принципу «снизу-

вверх» (а не «сверху вниз»,

как было раньше) делает функ-
цию социальной защиты учи-

теля важнейшей задачей ком-

мунистов-педагогов. Второе на-

правление работы партийной
организации школ города мож-

но условно назвать ндеологнче!
скнм (хотя это слово сегодня

не в чести). Сейчас, когда пе-

ред каждым из нас встает воп-

рос физического существова-

ния, рассуждения о крушении

идеалов кажутся по меньшей
мере несвоевременными. И все

же... За последние два года пе-

рестройки мы отрешились от

фальшивых утопий, но «вместе

с водой выплеснули и ребен-
ка». По кому сегодня больнее
всего бьет идеологическая не-

разбериха? По учителю, а че-

рез него — по нашим детям.

На мой взгляд, не решает

проблему и набор фраз об об-

щечеловеческих ценностях. По-
являются в заявлениях педа-

гогов фразы: «считаю, что шко-

ла должна быть деполитизиро.

вана». И одновременно из опуб-
ликованного недавно проекта

Конституции Российской Феде-

рации исчезают слова «совет-

ская», «социалистическая». Так

как же «Вся власть — Сове-
там»? Идеология, как и приро-

да, не терпит пустоты. Во всем

цивилизованном мире сущест-

вуют разные (!), но стройные
и последовательные системы

идеологического воспитания.

Анализировать ситуацию, разъ-

яснять ее коммунистам и бес-
партийным, определять для

школы ориентиры в идеологи-

ческой работе — наиважней-

шая задача, и легче решить ее

сообща.

И, наконец, еще один аргу-

мент за объединение: мы, учи-

теля, очень мало общаемся

ДРУГ с другом. А пользу и

удовольствие от взаимного об-

щения трудно переоценить.

Возможное объединение остав-

ляет за коммунистами каждой

школы право проводить свои,

школьные партийные собрания,
ставить и решать задачи, вол-

нующие педколлектив. Осу-
ществимо ли все вышеизложен-

ное? Да, при условии нашего

совместного желания и, глав-

ное, V— совместной работы.
Ведь именно на совместную

работу коммунистов рассчиты-

вает молодой учитель русского

языка и литературы школы

Л!’ 6 Наталья Михайловна Сав-
вина, написавшая недавно за-

явление о вступлении в КПСС.
А иначе — зачем?

Е. КУРОЧКИНА,
инструктор идеологиче-

ского отдела ГК КПСС.

ПОЗИЦИЯ-ВЕТЕРАНОВ
(Начало на 1-й стр.).

ного положения наиболее нуж-

дающихся ветеранов, которым

необходима помощь. Рассматри-
вались заявления бытового ха-

рактера.

Выступившие в прениях

председатели советов ветера-

нов 11 и III микрорайонов горо.

да 10. П. Медведев и И. М.
Десинов отметили, что пока не

удается наладить рабочих кон-

тактов с исполкомом. Советы
микрорайонов выдвинули ряд

предложений, осуществление

которых принесло бы городу

пользу, но пока все тормозится.

Нет до сих пор помещения у

совета II микрорайона, негде

дежурить, принимать ветеранов,

даже выдавать талоны. И. М.
Десинов указал на то, что в го-

роде нет дворовых площадок

для подростков, до сих лор не

действует тир школы № 1 и не

благоустраивается спортивная
площадка возле школы.

В этой связи и председатель
городского ^ совета ветеранов

М. Г. Горбачев посетовал на

отсутствие удобного постоян-

ного помещения и для город-

ского совета. Объем работы
увеличивается, а условий нет.

К сожалению, не дали на

пленуме высказаться до конца

А. С. Балашеву, Хотя он и не

является членом совета, но

под этим предлогом, наверное,

не стоило лишать его слова.

А. С. Балашев высказал кои

тические замечания в адрес со.

вета ветеранов, особенно по ра

поте в I микрорайоне. «Нужно

беспокоиться не только о рас-

пределении талонов, — сказал

он, но думать и о конкрет-

ной помощи городу. Например,
осенью .можно было организо-

вать выезды в совхозы на

уоорку урожая». Высказал свои

предложения и Н. Д. Симчен
ков.

На пленуме выступила также

управляющая делами гориспол-

кома М. М. Фетисова. Поблаго-
дарив ветеранов за сделанное,

она также пожелала им боль-
шей активности.

В постановлении пленума по

первому вопросу было решено

положительно оценить деятель-

ность отчитавшихся советов ве-

теранов, учтены основные за-

мечания по совершенствованию
работы. Решено также доби-

ваться открытия в городе спе-

циального магазина «Ветеран».
С информацией о проведении

предстоящих отчетов и выборов
в советах ветеранов войны и

труда выступил М. Г. Горба,
чев. Они должны состояться в

декабре— феврале, а на март

намечена отчетно . выборная
конференция. Предполагается,
что в ней примут участие око-

ло 250 делегатов. План подго-

товки к конференции пленум

утвердил.

Участники пленума озиако.

мялись с новым проектом Уста-
ва Всесоюзной ветеранской ор-
ганизации, который будет уже

в ближайшие дни рассмотрен
центральными органами орга-

низации. Главная особенности ~

нового Устава в том, что пред.

усматривается более строгий

учет членов, устанавливаются
годовые членские взносы в раз-

мере 1 процента месячного до,

хода,

В заключение выступил вто-

рой секретарь ГК КПСС В. П.
Нагин. Он рассказал о по-

ложения в районе, ответил на

вопросы. Пленум решил вы.

ступить с обращением к трудо.

.вому коллективу завода «Слан-
цы» о закупке на валюту для

города медикаментов и продук-
тов питания. Принято также об.
ращение к населению с призы-

вом защищать имя и дело Ле-
нина, не допустить переимено-

вания Ленинграда.
С. ШИШКИНА.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ — ■   .... = ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

ВЫХОД НУЖНО ИСКАТЬ
D номере от 16 ноября мое

внимание привлекла пуб-
ликация «Против демократии

для избранных», в которой
освещается проблема положе-

ния русскоязычного населения
северо-восточной Эстонии.

Проблема эта в той пли иной
степени касается каждого слан-

цевчанина. Ведь даже тех, кто

не имеет в Кохтла-Ярве, Сил.
ламяэ н Нарве ни родных, ни

знакомых, и тех, кто далек от

политических и национальных

проблем и интересуется только

бытовыми вопросами, не может

не волновать обрисованная в

приведенном в статье выступ-

лении Я. Я. Богданова пер-

спектива наплыва в Сланцы
потока беженцев. Во что это

выльется, представить нетруд-

но. Все спортивные залы, уч-

реждения культуры, шахтер-

ский санаторий-профилакторий
придется предоставить -для их

расселения. Кроме того, все

вновь вводимое жилье тоже

придется предоставить только

переселенцам.

Карточная система, которая

в некоторой степени стабилизи-
ровала продовольственную Си-
туацию в городе, сразу же рух-

нет, и придется с 5—6 часов

утра вставать в очередь за ку-

ском хлеба и бутылкой молока.

Отряды наших доморощенных

экспроприаторов излишков про-

довольствия- из подвалов и са-

раев получат солидное подкреп.

лен не, а на улицах развернут-

ся баталии между беженцами-
подростками и нашими с вами

недорослями.
Возможен, однако, и худший

вариант. В случае, если" насе-

ление Сланцев сильно увели-

чится, и окажется невозможным

обеспечить вновь прибывающих
минимумом жизненно необхо-
димого, положение неминуемо

выйдет из-под контроля. Види-
мо, все-таки до этого в Слан-
цах не дойдет: есть ведь и бо-

лее близкие к мосту Дружбы
города, которые и примут са.

мый мощный удар. Но даже и

без этого проблема, поднятая на

сессии депутатов шести горо-

дов, является для Сланцев до-

статочно актуальной. II решать

ее нужно. Возникает, однако,

сомнение, правильно ли она

поставлена. Нельзя не заме-

тить, что стержневой структу-

рой принятой декларации ii ря-

да выступавших в ее поддерж-

ку депутатов, да, пожалуй, и

самой публикации, является

убеждение в дискриминации
русскоязычного населения, яко-

бы имеющей место в Эстонии.

Но давайте разберемся во

всем но порядку. Что такое

дискриминация? Это ограниче-

ние в правах определенной груп-

пы граждан по принципу расо-

вых, национальных, половых

различий. Возьмите любой
справочник, любую энциклопе-

дию — вы найдете там именно

такую трактовку дискримина-

ции. То есть речь идет об огра-

ничении по тем признакам, ко-

торые не могут являться резуль-

татом волеизъявления гражда-

нина. В самом деле, можно из-

менить место проживания, язык-

общения, но ни при каких усло-

виях не может быть изменена

расовая, национальная и поло-

вая принадлежность.

А теперь давайте зададимся

вопросом: разве русских огра-

ничивают в правах в Эстонии
потому, что они русские или

потому, что у них иной цвет

глаз или форма носа? Ничего
подобного. Если вы знаете

эстонский язык и имеете опре-

деленный срок оседлости, ни-

кто ваших прав не ограничит.

Поэтому, думается, не следует

обвинять нарождающиеся госу-

дарственные институты Эсто-
нии в дискриминации и в из-

вестной мере ставить их на од-

ну доску с нацистским режи-

мом в гитлеровской Германии и

режимом апартеида в ЮАР.
Это оскорбительно и лишено

какой-либо основы. Если же

где-то Имеются отдельные ре-

альные факты национальной
дискриминации в порядке зло-

употребления властью или

служебным положением, то и

бороться с ними нужно именно

как со злоупотреблениями, а не

как с проявлениями государст-

венной политики.

Что я^е касается придания

эстонскому языку статуса го-

сударственного, то этот факт
нужно рассматривать не как

произвол, а как возвращение

к- нормальному и естественному

положению вещей, такому же

естественному, как функциони-
рование в РСФСР в качестве

государственного русского язы-

ка (хотя официально он тако-

вым и не провозглашался).
Другое Дело, что сроки, отве-

денные на овладение языком,

весьма сжаты, а предоставлен-

ные средства едва ли достаточ-

ны. Но раз так-, то, вероятно,

именно на этих аспектах, а не

на надуманной дискриминации
и следовало бы сосредоточить

свое внимание депутатам сов-

местной сессии.

Теперь еще об одном момен-

те, который никак не может

быть обойден, если мы желаем

распутать до конца весь клубок

проблем русскоязычного насе-

ления Эстонии. Для русского

человека вообще совершенно

не характерно ощущать себя

представителем национального

меньшинства. Шли века, осваи-

вались новые земли, заселен-

ные иными народами, но каким

бы ни было соотношение рус-

ского и нерусского населения,

десять к одному или один к де-

сяти. русский человек всегда

чувствовал себя не просто рус-

ским по национальности и про-

исхождению, а принадлежащим
к народу великой страны, име-

нуемой Россией. Не являются

исключением и русские, прожи-

вающие в Эстонии. Для многих

из них статус эстонского граж-

данина русской национальности
окажется психологически не-

приемлемым, противоречащим
основам их самосознания. К

этому качеству .можно относить-

ся по-разному: и приветство-

вать, н осуждать его, но в лю.

оом случае нужно считаться с

его реальностью. Иначе после

того, как мираж «дискримина-

ции» растворится в воздухе,

определенная и довольно зна-

чительная часть русского на-

селения Эстонии может ока-

заться на положении пасынков

судьбы. А те, кто сегодня на-

стойчиво и громогласно заяв-

28 ноября 1990 года «ЗНАМЯ ТРУДА» I отранаца

ТОРГУЕМ ИЯ И РАСПРЕДЕЛЯЕМ ?
Из почты

М. И. Казаринова, открыв
дверь и узнав, откуда пожало-
вали, сразу попросила: «По-
стойте-ка в темном . коридоре.
Отсюда сразу будет видно, за-
чем я звала вас. Кстати, вы в
конторе не были? И хорошо, а

то бы вам на меня недоброго
наговорили». Она поковыляла

на кухню и плотно закрыла
за собой дверь. Включила там
свет. Эффект получился. Хотя
Мария Ивановна стояла за две-
рью, я ее прекрасно видела. Во
все дверные щели фигура ста-
рушки выступала треугольника-
ми, параллелепипедами, ромба-
ми, квадратами и кругами, как
на картине Пикассо.

В редакцию газеты она написа-

ла полное горечи и слез пи-
сьмо: «Я как-то писала дирек-
тору Кингисеппского леспром-
хоза, в рабочий комитет от пен-
сионеров нашего поселка по
вопросу обеспечения мясом,
дело вроде уладилось, а вот те-
перь наборы к 7 ноября да-
вать стали тем пенсионерам,
которые ушли из лесопункта на
пенсию, а нас, пять человек,
ушедших на пенсию из орса то-
го же леспромхоза, не взяли в
счет, говорят, не положено.
Председатель цеховой организа-
ции В. А. Сидорова могла бы
здесь посодействовать, но, оче.
видно, не желает.

Есть в Черновском столовая
№ 4. И начальник леспромхо-
за, и профком в один голос
требуют перевести ее на ниж-
ний склад, объясняя, что сто-
ловая их, леспромхозовская, а

мне обидно, почему работавшие
в ней и в магазине леспромхо-
за люди стали чужими? Как все
это понимать? По 20 — 30 лет
мы отработали в этом отрасле-
вом государстве, и если что
случалось, с нас требовали по-

^ рядка, дисциплины, а теперь

мы забыты.

Щут с ним, мы пока еще не
нищие, милостыни не просим,
но как-то обидно за все это.
Помню, и начальник орса
В П. Захарова приезжала пос-
ле майских праздников, обеща-
ла, что тем, кому в этот раз
наборов не дали, дадут к 9 мая.
Было это сказано просто для
отвода глаз. А теперь и к но-
ябрьским мы ничего не получи-
ли. Вот и верь этим нашим
коммунистам, у которых все по-
строено на вранье, обещаниях,
обмане. Я сама проработала в
леспромхозе 20 лет и 13 послед-
них—-в столовой, но никогда ра-
бочего не обманывала, не обе-
щала зря и не врала. А теперь

^ живу в квартире - развалюхе.

Зимой топлю улицу. Три заяв-
ления писала, и мне все обе-
щают отремонтировать А я
терплю, жду, наверное, не дож-
дусь, так как здоровье подво-
дит. Всего в письме не напи-
шешь, но наболевшего много.
Жаль, что молодые руководите-
ли, не познавшие горя войны,
холода, разлуки с родными, не
осознают всей той сложившей-
ся в стране ситуации, не хотят
ее исправлять. Особенно т.руД-_
но, чувствительно переживать

Сейчас в своей маленькой
квартирке Мария Ивановна од-
на. Дочь с семьей живет в ле-
нинградской коммуналке. И
помочь пожилой женщине неко-
му, приходится надеяться

только на саму себя.
В стужу она одеялом заве-

шивает' входную дверь, чтобы
не выдувало тепло от печки, и
тем не. менее, вода ведрах,
стоящая в кухоньке, в холода
покрывается льдом. Думаю, та-
ких неудобств она не испыты.

«МЫ ПОКА ЕЩЕ
НЕ НИЩИЕ»...

Несмотря на то что многие государственные службы уже
давно переключились на систему распределения товаров, кото,
рая все еще несовершенна и главным образом потому, что то-
варов не хватает, погрязли во всевозможных талонах и кар-
точках, бумагах и отчетах, сбои в работе этой новообразован.
ной махины бывают. И не редко.

Вот так из системы распределения продуктов и товаров в
п. Черновское «выпали» несколько жительниц, находящихся на
заслуженном отдыхе и потому... забытых.

эти времена в малых поселках,
деревнях. Старые и немощные,
мы не чувствуем никакой под-
держки от власти».

С М. II. Казариновой можно
не согласиться только в одном,
в 'том, где легче переносить не-
взгодьц переживать смутные
времена — в Москве или в де-
ревне. От голода во время вой.
ны люди бежали в деревню,
земля хоть как-то кормила.
Впрочем, у нас еще не война,
хотя положение аховое, а Ма-
рии Ивановне надо жить свои
не лучшие годы в жилье-коро.

бочке.

Работала М. И. Казаринова
десятником в леспромхозе, а
потом, когда запила горькую
•женщина, кормившая рабочих
леса, ее попросили перейти
лесным поваром. Что это зна-
чит? Разлука с домом, теплом,
уютом на недели, месяцы. Ва-
гончик в лесу. Жарка-варка,
мытье посуды. «Я пошла туда
попробовать, смогу ли, не зная
этой работы, да так восемь
лет и протянула, провела в ле-
су, приезжая только по чет-
вергам за продуктами, а уже
потом стала заведовать столо-
вой. Выла ударником коммуни-
стического труда, по 8 — 9 ты-
сяч рублей в месяц столовая
давала товарооборота. Всех
кормили».

вала даже в лесном жилище.
Там наверняка было теплее.
Если кому-то кажется, что я
утрирую, зайдите в дом к Ма-
рии Ивановне, она все покажет.

Из орса на пенсию вышли
также Людмила Петровна Цвет-
кова, Надежда Арсентьевна
Хемолайнен, Александра Ва-
сильевна Рулева, Прасковья
Федоровна Бойцова. Учителя
Галина Николаевна Алексеева,
Вера Михайловна Панкратова,
Надежда Николаевна Филато-
ва тоже обижены невнимани-

ем к ним.

Филатова говорит: «Я под-
ходила к начальнику лесопунк-
та Залунину, спрашивала:
«Константиныч, получается,

что мы тоже «ничье старичье»?
А он говорит: «Я не вино-
ват». Повернулся и ушел.

Обращалась Казаринова в
сельсовет к председателю Люд-
миле Карловне Леонтьевой,
после ее обращения, говорит,
прислали пенсионеркам сразу
же две банки шпрот, одну —

сгущенки, чаю индийского. «Я
ведь сказала, что в газету на-
пишу, если о нас не вспомнят»,
— улыбнулась Мария Иванов-
на.

Понятно, что по большому
счету в ситуации с товарами
не .виноваты ни начальник лес-
промхоза, ни сельсовет — не

они довели страну до почти
нищенского положения. Но
ведь жалоб на распределение

продуктов, товаров и в сельсо-
вете хватает. Значит, есть и
здесь прореха.

В сельсоветах, магазинах

района стараются (я уже не го-
ворю с честью и достоинством,
это было бы смешно), но хоть
как-то выйти из трудностей,
чтобы ..и людям что-то доста-
лось. Ведутся списки, распреде-
ление регулируется. Попробуй-
ка, .распредели эту малость. В
Черновском же снова ситуация
необычная — я пишу «снова»,
потому что шла речь уже о
торговле, — ситуация, диктуе-
мая двойственной принадлеж-
ностью поселка. Магазины са-
мого поселка Черновское лес.
промхозовские, а значит, ор.
совские, в - Монастырьке, на
территории того же сельсове-

та, -— райповский магазин (это
уже ведомство В. М. Матве-
ева). Работников лесопункта
снабжает орс, а где должны
ставить на очередь на холо-
дильники, телевизоры и т. д.
пенсионеров — не ясно. Это
еще четко не решили в самом
сельсовете. Пока нет ясности
— нет ответа и озадаченным
людям, а есть и будут одни
обоснованные обиды.

Депутаты на днях собира-
лись заслушать и самого на-
чальника лесопункта А. К. За-
лу шша по работе с письмами и
жалобами. Ну что ж? Пора и
власть употребить, если одно-

сельчане в обиде.
Комендант Ольга Яковлевна

Лучшева . заверила сельсовет
еще в сентябре, что Казарино-
вой отремонтируют жилье: за-
менят двери, рамы. Но словес-
ные обещания повисли в воз-
духе и уже нагнетают грозовую
обстановку. Да и неудивитель-
но. Ведь "никому из пенсионе-
рок не понятно, чем они прови-
нились перед властью, что так
обделены ею? Неужели Мария
Ивановна своим коммунистиче-
ским трудом не заслужила теп-
лого угла да нормального

куска?!
А ведь и всего-то начальству

нужно вспомнить, что нынеш-
ние пенсионеры кормили, об-
служивали, учили работников
леспромхоза и их детей, а не
кого-то чужого, делали не ме-
нее нужное дело, чем сами
леспромхозовские. И делить
людей на касты, ранги, своих и
чужих не просто некрасиво,
негоже, а возмутительно!

н. томе.
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В ДРУГОМ
ляет об этой самой «дискрими-
нации», завтра, при проясне-
нии ситуации, могут развер-
нуться на 180 градусов и об-
винить вчерашних протеже в
том, что они полезли в чужой
монастырь со своим уставом,
а раз так, то и спасение . уто-
пающих должно стать делом
рук самих утопающих. Отчасти
это может быть и верно, но,
наверное, все же не стоит ви-
деть в этих людях всего лишь
злых духов имперских амбиций
сталинской эпохи. Крестьян-
ские парни и девушки, поки-
давшие разоренный коллекти-

визацией родительский кров,

меньше всего думали о том,
чтобы потеснить коренное на-
селение Эстонии и поставить
его в положение национально-
го меньшинства. Те и другие

являются жертвами лихолетья,

и было бы очень досадно, если
бы теперь они принялись сво-

дить друг с другом счеты из-за
того, что кому-то пришлось
хлебнуть горя больше, а кому-

то меньше.

Что же делать? Какой взаи-
моприемлемый выход может
быть найден для этой катего-
рии русских жителей Эстон-
ской республики?

Некоторые' ратуют за созда-

ние в Северо-Восточной Эсто-
нии русскоязычной автономии,
в которой русский язык сохра-
нил бы статус государственно-
го, остался бы языком деловой
жизни, то есть сохранить по
сути дела статус-кво. Наиболее
веским аргументом, обосновы-
вающим это предложение, яв-
ляется численное превосход-
ство русского населения над
эстонским' в этом регионе ре-
спублики. На первый взгляд,
все верно: меньшинство долж-
но уважать интересы большин-
ства, но не во всех проблемах
арифметический подход может
претендовать на главенство в
их решении. Не следует забы-
вать, что Эстония — это т
США, не Аргентина, не Авст-
ралия, эстонская нация явля-
ется коренной, а не переселен-
ческой. И эстонец, также, как
любой коренной житель любой
страны, имеет право чувство-
вать себя защищенным от де-
мографических бедствий, кото-
рые могут обрушиваться на
его Родину по тем или иным
причинам. Что же ему останет-
ся делать, если, не зная рус-
ского языка, он не сможет по-
ступить на работу ни в Кохт-
ла-Ярве, ни в Силламяэ, ни в
Нарве? Представим себе на

мгновение подобную ситуацию
у нас в России. Когда дефи-
цит рабочей силы еще не
успел смениться дефицитом
"рабочих мест, выдвигались
проекты привлечения на рабо-
ту в РСФСР рабочих рук из
регионов Средней Азин и из-за
рубежа, из Вьетнама и Китая.
Если бы этим проектам' с уж-,
дено было осуществиться, то
через десяток-другой лет в не-
которых регионах нашей рес-
публики могла возникнуть
ситуация, когда приезжее не
русскоязычное население стало
бы преобладать над коренным,
и приезжие начали бы выдви-
гать претензии на применение
их языков в повседневной и
деловой жизни. Что будем де-
лать мы, если официальным
языком в Сланцах станет, к.
примеру, китайский, а в Кин-
гисеппе — вьетнамский? Каж-
дый из нас возразит, что это
вздор, абсурд и нелепость. И
будет полностью прав. Но по-
чему-то некоторые из нас со-
вершенно спокойно относятся к
существованию точно такого
же абсурда в Эстонии исклю-
чительно на том основании, что
этому абсурду исполнилось ни
много ни мало пятьдесят лет?
Уж если быть справедливым,

то нужно быть таковым до
конца и отвергнуть идею авто-
номизации северо-востока

Эстонии, как ущемляющую
приоритетные права ее корен-

ных жителей. Не нужно же-
лать другим того, чего не же-
лаешь себе.

Возможно, приведенные вы-
ше рассуждения покажутся для
кого-то малоубедительным
теоретизированием. В этой свя-
зи могу пояснить, что преце-
дент тех отношении, которые
предлагает «Декларация», в
истории уже существовал.
Речь идет о положении немцев
в Чехословакии в период меж-
ду мировыми войнами. В это
время немцы составили вторую
по численности национальную
группу страны. Их было мень-
ше, чем чехов, но больше, чем
словаков. В Су детской области,
где немецкое население резко
преобладало над чешским, оно
имело примерно те же права,
на которых сейчас настаивают

" некоторые деятели русского
меньшинства в Эстонии. К че-
му привело это противостоя-
ние, известно каждому. А ведь
у судетских немцев было куда
больше оснований претендо-
вать на особое положение, чем
у русских в Эстонии: их исто-
рия насчитывала в то время
девять веков, а не девять пя-
тилеток.

Другим примером может по-
служить Северная Ирландия. В
1921 году, когда провозгласи-
лось Ирландское Свободное
Государство, эта область, в

(Окончание на 4-й стр.).

«Сланцевских ребят»

ПИОНЕРСКИЙ
1СЛЕТ-В .АРТЕКЕ

Каждый день, проведен-

ный в «Артеке», запомнит-
ся надолго. Уже далеко по-
зади события X слета, но
до сих пор очень часто
вспоминаю эти дни сентяб-
ря.

Мы приехали в «Артек»
23 сентября, а со следую-

щего дня началась наша ин-
тересная работа. Экспози-
ции центра «Символика»
превзошли все ожидания.

Различные знамена, флаж-
ки, нашивки, шевроны и

аксельбанты. Все сделано

и оформлено руками самих
ребят. Обратили на себя
внимание и демонстрации

новых моделей пионерской
формы.

25 сентября состоялось

официальное открытие сле-
та. Фейерверк, шары в не-

бе, музыка... Редко удается
попасть на такой праздник.

Следующий день был посвя-
щен обсуждению Устава. С
утра до вечера шла напря-
женная работа в делега-

циях. Ленинградцы внесли

поправки, некоторые из ко-

торых приняты слетом. И,
наконец,' день отдыха — по-
ход в горы. За три часа мы

одолели вершину Демерджи
(1400 м). Все остались до-

вольны, хотя каждый из ре-
бят чувствовал усталость.

После утомительного спуска
автобусы привезли всех в
лагерь. И снова вернулись

делегаты к проблемам пио-
нерской жизни. На этот раз
речь пошла о конкретных
делах — программах со-
трудничества с различными

государственными предприя-

тиями. Многие сами попро-
бовали здесь же поработать
в «Пионерской почтовой
фирме». Эти дни показали,
чем реально могут зани-
маться пионерские отряды.

А закончились два дня при-
нятием Устава и выборами
председателя центрального

совета. Им стала Елена Че-
пурных.

Слет подходил к кон-
цу. Подводились ито-
ги работы центров по
программам сотрудниче-
ства. Заключительный сбор
показал, что удалось сде-
лать ребятам и взрослым
за десять дней совместной
работы. Всесоюзная пионер-
ская организация имени

В. И. Ленина прекратила
свое существование. На
смену пришел Союз пионер-
ских организаций (Федера-
ция детских организаций)
СССР. У Союза новый де-
виз: «За Родину, добро и
справедливость!». Каким
будет наш новый Союз? Это
зависит и от ребят, и от
взрослых. Опыт слета по-
казал — нам нужно действо-
вать вместе.

Люда БЕЛОНОГИНА,
9 «Б» класс школы
№ 12, делегат X пио-
нерского слета.

Фото Ю. Голубева.



ВЫХОД НУЖНО ИСКАТЬ В ДРУГОМ
(Начало на 2— 3-й стр.).

которой потомки шотландских
и английских переселенцев,

предпочитавших принадлеж-
ность к великой Британской
империи скромному положению
лиц иностранного происхожде-
ния, преобладали над коренным
населением, осталась в составе
Соединенного Королевства.
Итоги тоже нельзя охарактери-
зовать как позитивные — со-
стояние, напоминающее граж-
данскую войну, длится в Оль-
стере почти семьдесят лет.

Буквально несколько слов о
том, что может быть условно
названо «финским вариантом».
Речь идет о том, что в Фин-
ляндии наряду с финским ста-
тусом государственного поль-

зуется и шведский язык, не-
смотря на то, что шведы со-
ставляют лишь 6 процентов
населения страны. Какое, ка-

залось бы, великодушие, какая
забота о национальном мень-
шинстве, достойная одобрения
и подражания! _Увы, того, кто
так считает, придется горько
разочаровать. Все объясняется
намного прозаичнее. Финский
общенациональный литератур-

ный язык (новофинский) сфор-
мировался лишь к 1870 году,

а до этого на протяжении ряда
столетий роль общенациональ-
ного языка выполнял швед-

ский. Он был языком деловой
жизни, на нем читались пропо-

веди и молитвы в церквах, на

нем разговаривала просвещен-

ная часть финского общества.
Завершить полностью перевод

всех сфер жизни на финский
язык к 1918 году, когда Фин-
ляндия получила независи-
мость, не удалось, поэтому и

пришлось вводить двуязычие

на государственном уровне.

Так что, возведя шведский
язык в ранг государственного,

финны заботились не о милых

их сердцам шведах, а о самих
себе.

Теперь, проанализировав со-

бытия и факты, вернемся к на-
шим соседям эстонцам. Что мы

увидим? Что никаких вековых

традиций общения на русском

языке у них не было, а только

что закончившийся ' полувеко-

вой прессинг приятных воспо-

минаний у них не оставил.
Возможно, кто-то полагает, что

русский язык был официальным
в Эстонии, когда она входила

в течение двух веков в состав
Российской империи, однако

это не так. До конца XIX века

эту роль играл немецкий язык,

а затем, когда Александр III
попытался заменить его рус-
ским, было уже поздно. На
роль официального . к тому вре-
мени претендовал успевший
уже сформироваться эстонский
язык. Кампания, задуманная
как антинемецкая. преврати-

лась таким образом и анти-

эстонскую.

Итак, оснований следовать

примеру Финляндии у Эстонии
нет, но как же быть тем рус-
ским, которые живут сейчас в

Эстонии и не обнаруживают
намерений интегрироваться в

изменившуюся структуру об-
щества даже на самых благо-
приятных условиях? Наверное,
нужно признать за ними право
на российское гражданство и
гарантировать возможность в

обозримом будущем переехать

на жительство в РСФСР, при-
сем переехать не в завалив-

шуюся дедовскую избу и не

на койку в общежитие. Прежде
всего следует собрать инфор-
мацию, чтобы выяснить, кто и

куда желает выехать, оценить

возможности регионов, куда

направятся отъезжающие, сро-

ки переселения, позаботиться об
их трудоустройстве, предостав-

лении квартир, компенсировать

расходы по переезду, догово-

риться с руководством Эстон-
ской Республики о защите
прав граждан РСФСР, прожи-
вающих в Эстонии до срока их

отъезда в Россию.
Если все эти меры будут

осуществлены, и каждый рус-
ский житель Эстонии возвра-

тит себе уверенность в завт-

рашнем дне, убедится в воз-
можности выбирать: оставать-

ся в Эстонии или уехать в

Россию, то и напряженность
быстро спадет, а эмоции осты-

нут. Исчезнет страх жителей
Кохтла-Ярве, Силламяэ и Нарвы
повиснуть между небом и зем-

лей, превратившись в лиц без
гражданства, исчезнет и страх
сланцевчан и кингисеппцев

оказаться сметенными потоком
беженцев.

Что же касается принятой
на совместной сессии «Декла
рации», то она обращена ско-

рее в прошлое, чем в будущее,
а попытки реализовать ее за

вяжут узел еще туже.

В. КАЛЬХЕРТ,
психиатр вспомогательной
школы.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Т елевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 29 НОЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.30 —

«Жизнь Клима Самгина». X. ф.
13-я серия. 9.45 — Футбол.
Кубок УЕФА. 1/8 финала.
«Торпедо». (Москва) — «Мо-
нако» (Франция). 11.25 — Дет-
ский час. 12.25 — Коллаж.
12.30 — Время. 13.00 — На
чемпионате мира по шахматам.
15.30 — ТСН. 15.45 — Кон-
церт Белградского ансамбля
песни и танца «Иво Лола Ри-
бар». 16.05 — «Журавлята».
Д. ф. 16.25 — Страницы исто-
рии. «Вехи». Н. М. Карамзин.
17.10 — «Мишка, Малыш и
другие». X. ф. Фильмы 1-й и
2-й. 18.00 — Контакт-форум.
18.30 — Время. 19.00 — ...До
шестнадцати и старше. 19.45 —

«Жизнь Клима Самгина». X. ф.
13-я серия. 21.00 — Время.
21.40 — По сводкам МВД.
21.55 — Музыка в эфире. В
перерыве (22.25) —• Фотокон-
курс «Земля — наш общий
дом». 00.00 — ТСН.

00.30 — «Благочестивая
Марта». X. ф. 2-я серия. «Выс-
тавка шедевров мирового ис-
кусства». Телевизионное зна-
комство. Святослав Федоров.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«Секреты природы». Альманах.
8.35, 9.35 — Природоведение.
5-й кл. 8.55, 9.55 — «Мастер,
Маргарита... Свободный пере-
вод с испанского». Н.-п. ф.
9.05 — Испанский язык. 1-й
год обучения. 10.05 — Испан-
ский язык. 2-й год обучения.
10.35, 11.35 — Физика. 8-й
кл. 11.05 — Педагогика для
всех. Кинокласс. 12.05 — А.
Глазунов. Концертный вальс.

12.15 — На Внеочередном
съезде народных депутатов
РСФСР. 12.25 — «Дом для на-
ших детей». X. ф. 4-я серия —

«Экзамены». 13.25 — Ритми-
ческая гимнастика. 13.55 —

Поет В. Готовцева. 14.15 и

18.15 — На Внеочередном
съезде народных депутатов
РСФСР, 18.25 — Коллаж.
18.30 — Время. 19.00 — Вер-
тикаль. «Летописец». Д. ф.
19.30 — Хоккей. Чемпионат
СССР. «Динамо». (Москва) —

ЦСКА. В перерыве — Спокой-
ной ночи, малыши. 21.40 —

На сессии Верховного Совета
СССР. 22.10 — На Внеочеред-
ном съезде народных депута-

тов РСФСР.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 29 НОЯБРЯ

11.10 — «День
«Как дела,

ф. 12.00 —

напевы».

17.15 — Ли-

9.05 — История. 5-й кл. 9.25
— «Драга». Д. ф. 9.35, 10.35
— Физика. ПТУ. 10.10 — Ли-
тература. 6-й кл.

на исходе тепла»,

заповедник?». Д.
« Надднепровские
Фильм-концерт,
тература. 9-й кл. 17.45 — «Мы
не рабы...». Д. ф. 18.15 —

«Новые встречи. Светлана
Стрезаева». Фильм-концерт.
18.40 — Мультфильмы. 19.00
— Круглый стол. 20.00 — Рек-
лама. Объявления. 20.10 —

Телестанция «Факт». 20.30 —

Большой фестиваль. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

21.50 — Реклама. Объявления.
21.55 — Ленсовет: прямой эфир.
22.05 — Шоу-шанс. Анонс.
22.10 — Пятое- колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 29 НОЯБРЯ

9.00 — Программа передач.

9.05 — Детский экран. 9.35
— Галлиннфильм. 9.55  
«Продолжение рода». X. ф.
11.20 _ Телефильм. 15.00 —

Программа передач. 16.10  
«Остановился поезд». X. ф.

lonn ~,т Телеинформация.
18.00 — Новости. 18.05 —

«Родной дом». 18.25 — Я

люблю французский язык

18.55 — Реклама. 19.00 —

Актуальная камера. 19.15 —

Нота бене! Республиканцы.
19.30 — Детский экран. 20.00
— «Игорь Северянин». 20 45
— Концерт. 21.00 — Актуаль-
ная камера. 21.25 — Реклама.
21.30 — Угол зрения. 22.00
— «Больница на окраине го-

рода». X. ф. 22.55 — Новости.
23.05 — Визитная карточка.

1ч И н О

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 28
ноября — «Жемчуг» (Две се

рии). Начало в 17, 20 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 28

ноября — «Семь самураев*.
Начало в 18.10, 20, 22 часа.

Для детей. «Переступи порог».

Начало в 15 часов 40 минут.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА
28 ноября — «Люди — кошки».

Начало в 17, 19.30, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 28 но-

ября — «Последний романс».
(Две серии). Начало в 17 20
часов.

СТАНЦИЯ
ЮНЫХ

ТЕХНИКОВ
приглашает на работу

СТОРОЖА (с правами

водителя),
МЕТОДИСТА.
Обращаться по адресу;

ул. Чайковского, 6а. Теле-
фон 4-17-17-

3—3

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ЗАВОД «СЛАНЦЫ»

ПРИГЛАШАЕТ

ЗАКЛЮЧИТЬ ДОГОВОРА
на организацию и проведение У" новогодних празд-

ников для детей, их ждет интересная развлекатель-

ная программа у елки, видеомультсборники Диснея и

спектакль Малого драматического театра «Щелкун-
чик».

* * *

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ

на новогодние сценарии.

Справки по телефонам: 41-340, 41-470.
2—1

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ И

РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ!

Вновь организованный пункт проката «Сланцы-
агрокоопснаба» оказывает услуги населению, аренд-

ным, фермерским и крестьянским хозяйствам по

аренде и прокату автотракторной и другой сложной
техники.

Пункт проката оказывает следующие услуги:

перевозка промышленных и сельскохозяйственных
грузов, строительных, сыпучих материалов;

производство земляных работ (разработка котло-

ванов и траншей, отсыпка грунта, планировка пло-

щадок) ;

производство сварочных работ передвижным сва-

рочным агрегатом.

Принимаются заявки на 1991 год на следующие

виды сельскохозяйственных работ (пахота, рыхление,

окучивание, культивирование, скашивание травы).
Заключаются договоры с заказчиками на 1991- год

на аренду и прокат технических средств и оказание

услуг. Оплата за услуги по государственным прей-
скурантам № 13-01-01, 10-03-01 и калькуляциям

пункта проката.

Справки по адресу: пос. Сельхозтехника, телефо-
ны: 64-424, 64-485.

3—2

МЕЖШКОЛЬНЫЙ
УЧЕБНО-

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ
КОМБИНАТ

приглашает иа работу

ИНЖЕНЕРА-ПРОГРАМ-
МИСТА на должность пре-

подавателя основ информа-
тики и ВТ.

Обращаться по адресу:

улица Кирова, дом 16, те-

лефоны 2-28-37 и 2-10-70.
4—4

БЛИЗИТСЯ
ВЫСТАВКА

самых современных

компьютеров локальных

вычислительных сетей и

систем удаленной ком-

пьютерной связи, мно-

жительной и факсимиль-
ной техники, программ-

ного обеспечения и мно-

гого другого.

Организатор: фирма
«ТИС».

Адрес проведения вы-

ставки: г. Тихвин, 6-й
микрорайон, Дворец
культуры завода «Транс-
маш». Обращаться по ад-

ресу: 187500, г. Тихвин
Ленинградской области,
3-й микрорайон, д. 2/3.
Фирма «ТИС». Телефон
2-44-44, телефакс 2-53-11.

На выставке вы смо-

жете получить необходи-
мую консультацию, а

также заключить догово-

ра на поставку техники

и программных средств

за рубли по самым низ-

ким рыночным 'Ценам.

На контракты, заклю-

ченные на выставке, рас-

пространяется скидка и

дается увеличенный срок

гарантии.

Выставка работает с

8 до 18 часов.

Открытие выставки 3
декабря в 12 часов.

2—2

СЛАНЦЕВСКИИ
РАЙОН

ЭЛЕКТРОСЕТЕЙ
приглашает на работу

ЭЛЕКТРОМОНТЕРО В
распределительных сетей,

ТРАКТОРИСТОВ на

трактор ДТ-75,
ВОДИТЕЛЕЙ, имеющих

категории «В» и «С»,
ДЕЖУРНОГО ЭЛЕКТ-

РОМОНТЕРА на ПС
110 / 10 .

Обращаться по адресу:

г- Сланцы, ул. Полевая, те-

лефон 2-24-57.
3—3

Коллектив бригады А. В.
Голунцовой РСУ ЛПО «Ле-
нинградслане ц » соболезнует
Алевтине Васильевне Го-
лунцовой по поводу безвре-
менной смерти брата.

Коллектив айены «Б» це-
ха ДВ и ПСС СПЗ «Сланцы»
искренне соболезнует Ва-
лентине Владимировне Фе-
доровой по поводу безвре-
менной смерти ее мужа.

Коллектив детского сада

№ 8 выражает соболезнова-
ние Наталье Петровне Доб.
росотских в связи со смер-
тью ее отца.

Сердечно благодарим кол-

лектив ремонтно - механичес-
когоцеха СПЗ «Сланцы», со-

седей. знакомых за помощь в

похоронах нашего дорогого
Литвинова Владимира Алексе-
евича. 

Мать, родные.

Сердечно благодарим кол-
лективы бригады Б. В Сапро.
ненко участка № 7 шахты

«Ленинградская», магазина
№ 50, столовой № 8, соседей,
друзей, знакомых, оказавших
помощь в похоронах и разде-

ливших с нами горечь утраты

дорогого нам Кивилева Вла-
димира Михайловича.

Родители, жена, дети, се-

стра, родственники.

Газета издается на

вторникам, средам, четвергам,
яатвхцам ■ субботам

НАШ АДРЕС: 188540, г. Сланцы, Банковская ул., 3. ТЕЛЕФОНЫ: редактор — 2.23-81; зам. редактора — 2-35-74; отдел

промышленности — 2-18-65; отв. секретарь — 2-17-85; отдел общественно-политической жизни — 2-14-06; отдел сельско-

го хозяйства — 2.16.78; отдел культуры, быта, писем я массовой работы — 2-23.65; фотокорреспондент —

2-16-03; корректоры — 2-13.60; бухгалтерия — 2-36-68. Объявления принимаются в бухгалтерии.

Сланцевская типография ПП* Mi 1 — 1' ул. Банковская, дом М 3. Газету набирали Чебурав Н. G.. Иугаиевяч Н. 1!.. верстала Крутелевич В. В. печата-

ла Солтыс Л. И. Корректоры Попова Т. U., Ермолаева Л. ▲. •бъам 9,5 о. л. вдаве а оочатк в 16.00. Тираж 14866, Заказ 4267,


	Знамя труда 1990
	227 (10391) от 28.11.1990


